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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
APRUEBA IEEQ REGISTROS DE CANDIDATURAS PARA DIPUTACIONES LOCALES Y AYUNTAMIENTOS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó, a través de sus órganos competentes, 271 
solicitudes de registro de candidaturas para Diputaciones locales y Ayuntamientos en el Proceso Electoral 
Local 2023-2024. Las solicitudes fueron presentadas por los partidos políticos Acción Nacional (PAN), 
Revolucionario Institucional (PRI), De la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Verde 
Ecologista de México (PVEM), Morena, Del Trabajo (PT) y Querétaro Seguro (QS), así como por ocho 
aspirantes a candidaturas independientes. En sesiones públicas, los 27 Consejos Distritales y Municipales 
determinaron la procedencia de 120 solicitudes para Diputaciones locales por el principio de mayoría 
relativa y 143 para Ayuntamientos, al verificar el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad, 
constitucionales, legales y reglamentarios aplicables. De igual manera, el Consejo General aprobó las 
solicitudes de registro de candidaturas a Diputaciones por el principio de representación proporcional 
presentadas por los ocho partidos. También aprobó los acuerdos relativos a la verificación del principio de 
paridad, en su vertiente horizontal y entre periodo electivo, así como la postulación de personas indígenas y 
pertenecientes a grupos de atención prioritaria en el registro de candidaturas de los partidos referidos. Las 
candidaturas procedentes realizarán sus campañas electorales durante 45 días, del 15 de abril al 29 de mayo 
del año en curso, de conformidad con el Calendario Electoral y la legislación electoral en la entidad. La 
consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez, destacó el profesionalismo del funcionariado del Instituto y la 
ciudadanía que colabora en la organización del proceso electoral desde los 27 Consejos Distritales y 
Municipales.  “A 48 días de la elección y a un día del inicio de las campañas locales, hago un llamado a los 
partidos políticos y a las candidaturas para que realicen campañas propositivas y a la altura de la ciudadanía, 
privilegiando el diálogo, la civilidad y el intercambio de ideas de manera pacífica”, señaló. Por su parte, la 
consejera María Pérez Cepeda invitó a la ciudadanía a consultar la información de las candidaturas en la 
plataforma ‘Candidatas y candidatos, conóceles’, disponible en la página ieeq.mx, el micrositio 
eleccionesqro.mx y la aplicación para dispositivos móviles EleccionesQro 2024. En el mismo sentido, la 
consejera Karla Isabel Olvera Moreno convocó a seguir los Diálogos entre las candidaturas a las Presidencias 
Municipales, que iniciarán el próximo 22 de abril, con el propósito de contribuir al voto libre e informado. En 
su oportunidad, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes exhortó a las candidatas a sumarse a la Red de 
Candidatas Querétaro, a fin de recibir información y orientación en temas relacionados con la violencia 
política contra las mujeres en razón de género. El consejero Daniel Dorantes Guerra reconoció el trabajo 
comprometido de quienes conforman las distintas áreas del Instituto para el desahogo de los registros de las 
candidaturas y los avances en materia de democracia incluyente, a través de la postulación de integrantes de 
grupos de atención prioritaria en todos los municipios de la entidad. El órgano superior de dirección 
también aprobó los diseños y especificaciones técnicas de la documentación electoral para voto anticipado, 
así como su impresión y producción, para las elecciones de diputaciones locales y ayuntamientos. Asimismo, 
emitió el Protocolo del IEEQ para la atención a víctimas de violencia política contra las mujeres en razón de 
género y sus formatos anexos, que tiene como objetivo establecer el procedimiento para la atención de 
primer contacto a víctimas de este tipo de violencia que acudan al Instituto. La sesión del Consejo General 
contó con la participación de los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; así como las representaciones de los partidos 
políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, 
Arturo Bravo González de MC, Iván Reyes Barroso del PVEM, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José 
Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. 
 
https://elpulso.com.mx/estados/queretaro/aprueba-ieeq-registros-de-candidaturas-para-diputaciones-
locales-y-ayuntamientos/ 
 
https://elinformediario.com.mx/del-15-de-abril-al-29-de-mayo-sera-la-campana-de-diputados-locales-y-
ayuntamientos-en-queretaro/ 
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https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2024/4/16/fecha-hora-lugar-para-los-debates-las-
candidaturas-en-queretaro-810995.html 
 
NOMBRA MORENA A LORELEY GODÍNEZ COMO CANDIDATA PARA TOLIMÁN 
Por Diego González 
Morena designa a Loreley Godínez Paz a la alcaldía de Tolimán, atendiendo observaciones del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, en materia de cuota de género, informó Rufina Benítez, dirigente 
estatal DE ESTE instituto político. Morena, aclaró Rufina Benítez, cuenta con una candidata en Cadereyta, lo 
que dejaba un bloque de tres hombres y dos mujeres, por lo que eñ Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) hizo el señalamiento, ya que no pueden ser tres hombres y dos mujeres, pero sí es viable 
tres mujeres y dos hombres, por cuestión de género. (NQS 6) 
 
CONFIRMA APENAS 10% DE CANDIDATOS INTERÉS EN GENERAR SU AGENDA AMBIENTAL 
A una semana del Encuentro de Ambientalistas de Querétaro con candidatos a los diferentes puestos de 
elección popular, a los que les han pedido emitir su Agenda Ambiental, solo el 10% de los 271 candidatos 
registrados ante el IEEQ. Hasta el momento, ya los ocho partidos recibieron con Acuse de Recibo la 
invitación para que manifiesten su compromiso con la ecología y el desarrollo sustentable y armónico de 
Querétaro. (EUQ 6) 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/confirma-10-de-candidatos-interes-en-generar-agenda-
ambiental/512080 
 
https://ladehoy.com.mx/confirma-apenas-10-de-candidatos-interes-en-generar-su-agenda-
ambiental/#:~:text=Confirma%20apenas%2010%25%20de%20candidatos%20inter%C3%A9s%20en%20
generar%20su%20Agenda%20Ambiental,-
Redacci%C3%B3n%20La%20de&text=A%20una%20semana%20del%20Encuentro,candidatos%20registra
dos%20ante%20el%20IEEQ. 
 
https://entrelineasqro.com/2024/04/16/confirma-apenas-10-de-candidatos-interes-en-generar-su-
agenda-ambiental/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/04/16/audio-confirma-apenas-10-de-candidatos-interes-en-
generar-su-agenda-ambiental/ 
 
https://lalupa.mx/2024/04/16/solo-10-de-candidatos-en-queretaro-interesados-en-presentar-agenda-
ambiental/ 
 
https://www.reqronexion.com/baja-confirmacion-de-candidatos-para-generar-agenda-ambiental-en-
queretaro/ 
 
VOTO ANTICIPADO 
 
PRESENTA IEEQ BOLETAS Y DOCUMENTACIÓN PARA VOTO ANTICIPADO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó los diseños y especificaciones técnicas de 
las boletas, así como de la documentación electoral, para el voto anticipado en las elecciones de diputaciones 
locales por el principio de mayoría relativa e integrantes de los ayuntamientos. En sesión de la Comisión de 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, se determinó poner a consideración del Consejo 
General la documentación para su impresión y producción. El presidente de la Comisión, Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles, destacó la importancia de que por primera vez se garantice el derecho al voto de la 
ciudadanía que se encuentra físicamente impedida para acudir directamente a su casilla el día de la jornada 
electoral, con lo cual se fortalece la universalidad del sufragio y la democracia. Además, el consejero 
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reconoció el trabajo cuidadoso de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos 
Políticos, para la individualización de la documentación y la coordinación necesaria para la impresión de las 
boletas y demás documentos electorales. La titular de la Dirección Ejecutiva, Clarissa Oviedo García, informó 
que la documentación fue validada por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral del Instituto 
Nacional Electoral (INE) y está destinada a las personas registradas en la Lista Nominal del Electorado con 
Voto Anticipado; lo anterior, conforme al Reglamento de Elecciones y la normatividad aplicable. En la sesión 
estuvieron presentes la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez, las consejeras Karla Isabel Olvera y 
María Pérez Cepeda, los consejeros Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el secretario 
ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; el secretario técnico de la Comisión, Juan Carlos Villagómez Cornejo, 
y las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Jorge Alberto Llamas Blanco de 
MC, Iván Reyes Barroso del PVEM y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. 
 
https://ladehoy.com.mx/presenta-ieeq-boletas-y-documentacion-para-voto-anticipado/ 
 
DIÁLOGOS 
 
APRUEBA IEEQ CRONÓMETRO PARA DIÁLOGOS A LAS PRESIDENCIAS MUNICIPALES 
La Comisión Transitoria de Diálogos entre las Candidaturas a las Presidencias Municipales del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el cronómetro y el sistema informático, a través del 
cual se llevará a cabo el sorteo para determinar el orden de intervención de las personas participantes en los 
Diálogos. El director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas, expuso el funcionamiento del 
sistema elaborado conforme a las Directrices de los Diálogos, aprobadas por la Comisión, y en las que se 
establece el formato a seguir en estos ejercicios. Respecto al cronómetro que marcará los tiempos de 
intervención de cada candidatura, el funcionario explicó los segmentos y subsegmentos de tiempo que 
tendrán las candidaturas participantes de cada municipio para exponer sus ideas. El presidente de la 
Comisión, Daniel Dorantes Guerra, señaló que lo que se busca con estos ejercicios es dar certeza y brindar 
todas las garantías de equidad en la contienda, así como transparentar las acciones de la Comisión hacia los 
partidos políticos, candidaturas y ciudadanía. Asimismo, el consejero invitó a las representaciones de los 
partidos al simulacro que tendrá lugar el próximo 18 de abril, en los términos y de acuerdo con el 
cronograma aprobados, a fin de que conozcan de manera completa el desarrollo de estos ejercicios 
democráticos. En la sesión estuvieron presentes la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez; las 
consejeras Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Zepeda; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles 
y José Eugenio Plasencia Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la líder del proyecto 
de Diálogos, Samira Mosri Díaz Barreiro; el secretario técnico de la Comisión, Gabriel Valladares Terán; así 
como las representaciones de los partidos políticos:  Joel Rojas Soriano del PAN y Jorge Alberto Llamas 
Blanco de MC. 
 
https://ladehoy.com.mx/aprueba-ieeq-cronometro-para-dialogos-a-las-presidencias-municipales/ 
 
PARIDAD DE GÉNERO 
 
UN FRAUDE A LA DEMOCRACIA: LEONOR MEJÍA BURLA BLOQUES DEL IEEQ Y SIMULA PARIDAD EN 
PAN QUERÉTARO 
Una burla a las mujeres, a la paridad y sin una pizca de empatía hacia las mujeres panistas, es como se ha 
comportado la dirigente del PA, Leonor Mejía, en la presente contienda electoral. Y vea si no: en los 
municipios de Arroyo Seco y San Joaquín, ha decidido “ceder” las candidaturas al PRI, valiéndose de burlar al 
IEEQ con sus géneros, me explico, ambas candidatas mujeres tienen la indicación de registrarse candidatas, 
replegarse en campaña y no salir a pedir el voto por el PAN, sino, por el contrario, favorecer a candidatos 
hombres del PRI.  
 
https://vozimparcial.com.mx/2024/04/16/un-fraude-a-la-democracia-leonor-mejia-burla-bloques-del-
ieeq-y-simula-paridad-en-pan-queretaro/227133/ 



 MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 4 

SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
LLAMAN A LA CIVILIDAD EN LAS CAMPAÑAS LOCALES 
Por Estrella Álvarez 
El titular de la Secretaría de Gobierno, Carlos Alcaraz Gutiérrez, hizo un llamado para que este periodo de 
campaña electoral se efectúe con civilidad entre los diversos actores políticos. En marzo, autoridades 
estatales y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro firmaron un convenio en materia de seguridad 
para garantizar en los 18 municipios el resguardo suficiente a los candidatos de las distintas fuerzas 
políticas. (AD 4) 
 
https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/04/17/llaman-a-la-civilidad-en-campanas-locales/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
RADIOGRAFÍA ELECTORAL DE EL MARQUÉS 
En un escenario político cargado de expectativas, El Marqués, en Querétaro, se prepara para una jornada 
electoral trascendental. Los electores de El Marqués representan el 9.1% de la lista nominal de Querétaro. 
Esta localidad, cuna de importantes eventos históricos, se halla ante una encrucijada que definirá su futuro. 
(AD 1 y 6) 
 
EL 14 DE MAYO LLEGARÁ DOCUMENTACIÓN ELECTORAL A QUERÉTARO 
El 14 de mayo llegará la documentación electoral para las votaciones del 2 de junio, confirmó Ana Pérez, 
vocal ejecutiva de la Junta Local del INE en Querétaro, por lo que, dijo, se aplicará un permanente operativo 
de seguridad. Explicó que dentro de esta documentación destacan las boletas electorales, las actas a utilizar 
en las casillas electorales y las de los consejos distritales para los cómputos. (CQRO 4) 
 
TODO LISTO PARA LOS DEBATES DEL INE EN QUERÉTARO 
El INE y la UAQ dieron a conocer el calendario de debates entre los candidatos al senado y la Cámara de 
diputados federales. Se tienen contemplados dos debates entre las candidaturas a la senaduría, explicó 
Guadalupe Gutiérrez, presidenta de la Comisión de Debates del Consejo Local del INE. En el caso del senado, 
tendrá dos debates. Uno a realizarse el 13 de mayo entre los candidatos que conforman la primera fórmula, y 
un segundo evento, que se realizará el 14 de mayo. (NQS 5) 
 
FORMATO DEL DEBATE DE LA UAQ SERÁ DIFERENTE AL PRESIDENCIAL 
El debate que tendrán los candidatos por las diputaciones federales y senadurías de Querétaro, tendrán un 
formato de participación diferente al que se utilizó en el debate presidencial, aseguraron las autoridades de 
la UAQ, el cual será acompañado por el INE. Guadalupe Gutiérrez, parte del staff de la UAQ, señaló que este 
ejercicio no tendrá la misma directriz del debate presidencial aseverando que en esta, se realizarán en cinco 
momentos con tres secciones y con tres temáticas, un momento de réplica, así como una presentación 
curricular de cada candidato. (PA 6) 
 
LLAMA SEGOB QUERÉTARO A QUE ACTORES POLÍTICOS MANTENGAN LA CIVILIDAD DURANTE 
CAMPAÑAS 
Tras el arranque del proceso electoral a nivel local, el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, hizo un llamado 
a la civilidad de los actores políticos. En ese sentido, indicó que las campañas se prevén en calma y con 
civilidad por parte de los actores políticos, así como de los ciudadanos. (EUQ 4) 
 
TRANSPORTISTAS PIDEN SEGURIDAD A POLÍTICOS 
Una de las principales peticiones que tienen los transportistas para los candidatos del estado que buscan 
cargos federales, es la seguridad en las carreteras, toda vez que hasta la fecha se siguen presentando asaltos 
en las vías federales, dio a conocer el presidente de la Asociación Civil de Camioneros Tamexun, Manuel 
Mendoza. (ESSJR 1 y 3) 
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INSISTEN EN CREAR AGENDA AMBIENTAL 
El Observatorio Ambiental de Querétaro hizo un llamado a los candidatos de todos los partidos políticos 
para que presenten un documento formal sobre sus propuestas en materia ambiental a las cuales se 
comprometen en su campaña política. Enrique Uribarren, dirigente del organismo, dijo que tienen como 
plazo el 24 de abril en las instalaciones de la FECAPEQ. (DQ 19) 
 
ACTIVISTAS VAN CONTRA CANDIDATURAS TÓXICAS QUE NO CUENTEN CON AGENDA AMBIENTAL 
Se calificará como candidatos tóxicos a quienes no presenten agenda ambiental el próximo 24 de abril en la 
FECAPEQ, informó la activista América Vizcaíno, una de las convocantes a la Agenda Medioambiental 2024. 
Detalló que solo el 10% de las candidaturas estatales y federales han aceptado presentar su agenda ante los 
colectivos defensores del medioambiente. (PA 1 y 3) 
 
UAQ CONFIRMA NEUTRALIDAD DURANTE EL PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
La UAQ, a través de su rectora, Silvia Amaya, ha reafirmado su posición de neutralidad de cara al proceso 
electoral 2023-2024.  Durante una reciente sesión del Consejo Universitario, celebrada el pasado 7 de marzo, 
se aprobaron lineamientos específicos que regulan las actividades permitidas dentro del campus 
universitario relacionado con el periodo electoral. (AD 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MINIMIZA CRISIS HÍDRICA DIPUTADO TOÑO ZAPATA 
El vocero del PAN, Antonio Zapata, señaló que hay pocas posibilidades de que en los próximos tres años se 
llegue en la entidad a una crisis hídrica; al admitir que la construcción dé al menos la primera etapa del 
proyecto El Batán podría estar lista en tres años. (PA 1 y 3) 
  
SANTIAGO NIETO Y GILBERTO HERRERA MIENTEN CON EL TEMA DEL AGUA: ZAPATA 
El vocero del PAN, Antonio Zapata, aseguró que Gilberto Herrera y Santiago Nieto mienten con el tema del 
agua y las leyes que se aprobaron recientemente. Mencionó que lo único que quieren hacer es sacar raja 
política con este tema y engañar a la ciudadanía. Indicó que el proyecto Agua para Todos tiene grandes 
bondades y no pretende privatizar este servicio. (DQ 9) 
 
ANUNCIA FELIFER PROPUESTA EN MATERIA DE SEGURIDAD 
El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México, a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe 
Macías, anunció su propuesta en materia de seguridad, para la cual, buscará incrementar el recurso a mil 
500 mdp, para cuidar y mantener la seguridad pública de la capital, que es la principal demanda ciudadana. 
(NQS 2) 
 
QUERÉTARO- FELIFER MACÍAS 
Felipe Macías, candidato del PAN, PRI y PRD a la presidencia municipal de Querétaro, propuso incrementos 
salariales y de prestaciones para los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, a fin de 
convertirla en la corporación mejor pagada de todo el país. (P 4) 
 
PLANTEA FELIFER REDUCCIÓN EN TIEMPOS DE RESPUESTA ANTE EMERGENCIAS 
Reducir los tiempos de respuesta a los llamados de emergencia que se realizan a través de la línea única 911 
para que lleven de cinco a 10 minutos, como lo establecen los estándares internacionales, es la propuesta 
que presentó Felipe Macías, candidato a la alcaldía de Querétaro por PAN, PRD y PRI. (CQRO 5) 
 
FELIFER MACÍAS CRÍTICA A CHEMA TAPIA POR ACTOS DE VIOLENCIA TRAS INCIDENTE VIRAL 
Felifer Macías, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por la coalición Fuerza y Corazón por 
México, expresó su desaprobación tras la difusión de un video en el que Chema Tapia, su oponente de 
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Morena, aparece quitándole una camiseta a un ciudadano relacionada con la campaña de Macías, para luego 
destruirla y desecharla. Este incidente ha generado una considerable atención en redes sociales. (Rotativo) 
 
PARA CHEPE GUERRERO, LOS COMERCIANTES SON PRIORIDAD 
Chepe Guerrero, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN, visitó a las y los 
comerciantes del tianguis de los martes en la calle Heroico Colegio Militar, en El Pueblito, donde escuchó sus 
peticiones y reconoció el esfuerzo que cada uno de las y los locatarios han puesto para formar su 
patrimonio. (DQ 8) 
 
SIMPLIFICACIÓN EN TRÁMITES Y LICENCIA DE FUNCIONAMIENTO SIN COSTO EL PRIMER AÑO 
PROPONE CHEPE GUERRERO ANTE RESTAURANTEROS Y HOTELEROS DE CORREGIDORA 
Como parte de las actividades del candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN, Chepe 
Guerrero, se reunió con líderes restauranteros a quienes presentó los ejes de su campaña y aseguró que en 
su administración se dará todo el apoyo para detonar la gastronomía local e impulsar esta industria. (Poder 
Informativo) 
 
CORREGIDORA- CHEPE 
Chepe Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, se reunió con vecinos de la 
colonia Ampliación José María Truchuelo para compartir sus propuestas de campaña y escuchar las 
necesidades de la comunidad. Hizo hincapié en su compromiso con el apoyo a las mujeres, anunciando 
medidas como capacitación, atención psicológica y legal, así como servicios de salud física y mental para 
adultos mayores. Asimismo, propuso la creación de Pirámides, Centros de Desarrollo Humano diseñados 
para fortalecer el tejido social y mejorar la calidad de vida de los habitantes de Corregidora. (P 4) 
 
¡NO LES VOY A FALLAR! CHEPE GUERRERO T. 
El candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, visitó a los vecinos de la 
colonia Ampliación José María Truchuelo, para presentarles sus propuestas de campaña, donde destacó que 
habrá apoyo a las mujeres a través de capacitación, atención psicológica y legal; así como servicios de salud 
física y mental para adultos mayores. (N 1) 
 
REALIZA RODRIGO MONSALVO RECORRIDO POR LA CAÑADA 
El candidato a la presidencia municipal de El Marqués, por el PAN, Rodrigo Monsalvo, arrancó en la cabecera 
municipal. Estuvo acompañado por el candidato al senado, Agustín Dorantes y la candidata a la diputación 
Local por el distrito 13, Verónica Galicia, con quienes realizó una caminata partiendo de la Plaza San Pedro, 
hacia la avenida Emiliano Zapata y Heroico Colegio Militar, donde tocaron puertas de negocios y casas para 
hablar con cada ciudadano, dando a conocer sus propuestas. (DQ 8) 
 
EL MARQUÉS- RODRIGO MONSALVO 
Rodrigo Monsalvo, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, se unió a los candidatos al 
senado, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, para llevar a cabo un recorrido por las calles de El Colorado. 
(P 4) 
 
MARQUESINOS NOS PIDEN SEGURIDAD 
Con el inicio de sus recorridos en el municipio de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, que busca la alcaldía de 
esta demarcación por el PAN, mencionó que la principal demanda que tienen los habitantes es mayor 
seguridad, por ello refirió que se reforzará este rubro si llega a ser beneficiado con el voto. (NQS 4) 
 
ROBERTO CABRERA: COMPROMETIDO CON EL EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES EN SAN JUAN 
DEL RÍO 
En una reunión con mujeres líderes de diversos sectores, Roberto Cabrera, candidato del Partido Acción 
Nacional a la presidencia municipal de San Juan del Río, enfatizó la relevancia de las mujeres como pilares 
fundamentales tanto en las familias como en la sociedad. (ADSJR 15) 
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NECESARIO RECONSTRUIR EL PUENTE DE LA VALENCIANA 
Durante un encuentro con vecinos de la colonia de Manantiales, Nogales y el barrio de San Isidro, el 
candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por el PAN, Roberto Cabrera, se comprometió a 
reconstruir el Puente de la Valenciana, el cual conecta con a La Rueda por la zona del Carrizo. (NQS 7) 
 
“CAMINAR, ESCUCHAR Y RESOLVER", UN COMPROMISO DE MEMO VEGA 
Memo Vega, candidato a diputado local por el distrito 11 bajo la candidatura común del PAN, PRI y PRD, 
inició su campaña con una enérgica marcha por la comunidad de El Coto. En el primer minuto de campaña, 
Vega, junto a Roberto Cabrera, candidato a la presidencia municipal, dialogó con diversos sectores sociales, 
subrayando su compromiso de "caminar, escuchar y resolver" las preocupaciones de los ciudadanos. (ESSJR 
6) 
 
CANDIDATOS A ALCALDÍA PROPONEN CERCANÍA 
Desde las primeras horas que arrancaron las campañas locales en el municipio de Amealco de Bonfil, los 
candidatos a la alcaldía tuvieron diferentes eventos para comenzar a pedir el voto, en su gira por las 
localidades, coincidieron en que buscarán una campaña de respeto y propuestas para subsanar necesidades 
de la población. René Mejía, el candidato de los partidos PRI y PAN, inició su campaña electoral ante una 
multitud de simpatizantes en la comunidad indígena de Santiago Mexquititlán, en Barrio l. (ESSJR 7) 
 
MUY DESAFORTUNADO POLITIZAR OBRA DE PASEO CINCO DE FEBRERO 
Santiago Nieto busca politizar cualquier asunto para su beneficio, consideró Guadalupe Murguía candidata al 
senado, desde su perspectiva no avaló estos hechos, esto tras los recientes señalamientos que ha realizado 
sobre la obra Paseo Cinco de Febrero. (NQS 3) 
 
MORENA BUSCA SAQUEAR AFORES DE MEXICANOS: MURGUÍA 
No podemos permitirle al gobierno federal que se meta con los Fondos de Pensiones que han aportado los 
trabajadores, sería gravísimo y tenemos que oponernos, porque el fondo de la Afores es dinero de los 
trabajadores, no del gobierno". Señaló Guadalupe Murguía, candidata del PAN al senado, al aprobarse en 
comisiones de la Cámara de Diputados el Fondo de Pensiones para el Bienestar. Dijo que la iniciativa de los 
diputados de Morena y secundada por el presidente, en realidad es llevarse el dinero de las Afores que no 
recuperaron de trabajadores de más de 70 años, que no se ha reclamado. (EUQ 3) 
 
REFORZAR LA SEGURIDAD EN EZEQUIEL MONTES 
La candidata ezequielmontense a presidenta municipal por el Partido Acción Nacional, Lupita Pérez, fue 
recibida por las y los habitantes de “Tunas Blancas” y posteriormente por habitantes de “Barrio Nuevo, 
Bernal” como parte de inicio de su campaña. Prometió que se reforzará el C4 con más cámaras de seguridad 
para una mayor vigilancia del municipio, se continuará con el programa municipal de “Acciones por tu 
Economía” para que haya más becas para niños y niñas que estudian educación básica, así como más 
“Tarjetas Contigo” para mujeres. (NQS 7) 
 
PRI 
 
ALITO A MORENA: “BOLA DE CORRUPTOS” 
El gobierno actual de México es el más corrupto en la historia del país, subrayó Alejandro Moreno, 
presidente nacional del PRI, quien dijo que los partidos políticos no son corruptos, sino que son las personas 
las que cometen actos de corrupción. (DQ 7) 
 
PARTICIPAN DIRIGENTES NACIONALES EN FORO DIALOGA 
En el marco del foro Dialoga, que se efectuó con miembros de la Federación de Estudiantes del Tecnológico 
de Monterrey en el campus Querétaro, el dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, aseveró que 
“los logotipos” de los partidos políticos no cometen actos de corrupción, sino que lo hacen quienes tienen 
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“nombre y logotipo”; por este motivo, refirió que se debe aplicar la ley se trate de quien se trate y que no se 
debe “juzgar a todos por la actitud de muchos”. (CQRO 4) 
 
REALIZAN “FORO NACIONAL DIALOGA MX” EN QUERÉTARO CON LÍDERES NACIONALES DEL PRI Y 
PRD, Y REPRESENTANTES DE PT Y PAN 
Los dirigentes nacionales del PRI y PRD, Alejandro Moreno, así como Jesús Zambrano, solicitaron a los 
alumnos del Instituto Tecnológico de Monterrey campus Querétaro que no voten “equivocadamente”, si no 
desean que haya un totalitarismo en México y que puedan quitarles libertades, además de que deben 
informarse y votar por el bien del país. En un evento-debate llamado Foro nacional Dialoga Mx, Jesús 
Zambrano, dirigente nacional del PRD, aseguró que es tiempo de las mujeres, por ello, una será presidenta; 
sin embargo, en este sentido, dijo que están luchando que sea Xóchitl Gálvez, pero en sí, es histórico que esto 
ocurra. (NQS 5) 
 
ASEGURA ALITO MORENO QUE GANARA XÓCHITL GÁLVEZ EN QUERÉTARO 
Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, aseguró que en Querétaro existe una buena presencia de los 
partidos que conforman la coalición "Fuerza y Corazón por México", por lo cual confío en que en la entidad 
ganara su candidata Xóchitl Gálvez en las elecciones del 2 de junio. (P 1 y 3) 
 
NORMA MEJÍA SE COMPROMETE A SEGUIR TRABAJANDO POR TEQUISQUIAPAN 
Norma Mejía, candidata ciudadana a la presidencia municipal de Tequisquiapan por la coalición PAN, PRI y 
PRD, realizó un recorrido a pie por la colonia Adolfo López Mateos, donde visitó comercios locales y dialogó 
con madres de familia y otros residentes. (Rotativo) 
 
PRD 
 
“ATRACO” A PENSIONES: ZAMBRANO 
El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, ha calificado como "muy grave" la aprobación del Fondo de 
Pensiones para el Bienestar por parte de los diputados federales, señalando que de concretarse esta medida 
se buscará una acción de inconstitucionalidad. Destacó que lo impulsado por Morena, bajo las directrices del 
presidente López Obrador, constituye un "atraco" al modificar la Ley de Afores para hacerse con los fondos 
de retiros y pensiones. (DQ 7) 
 
“SANTIAGO NIETO ES UN FALSO QUERETANO” 
Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, calificó la candidatura de Santiago Nieto como ilegal pese a la 
restitución de la Sala Superior del TEPJF. Aseguró que Nieto no tiene posibilidad de ganar, pues es un “falso 
queretano”. (AD 12) 
 
HAY CONFIANZA EN RECUPERAR EL REGISTRO EN QUERÉTARO 
Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD dijo confiar en que la institución política recuperará el registro 
local que perdió en el 2021, cuando no alcanzó el 3% de los votos en aquellas elecciones. (NQS 6) 
 
MC 
 
PROGRAMA DE CAMPAÑA A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO DE PAULINA AGUADO CONTIENE 100 
PROPUESTAS 
La candidata a la presidencia municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado, aseguró 
que su programa de campaña contiene 100 propuestas. Destacó que esta semana se enfocará en la propuesta 
para la construcción, rehabilitación y puesta en funcionamiento de los siete Centros de Atención Rápida 
Ciudadana. (Fórmula Noticias) 
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PROPONE PAULINA AGUADO ESPACIO PARA LA JUVENTUD 
La propuesta número 16 de Paulina Aguado promete darle a Querétaro, y a su juventud, un recinto histórico 
de clase mundial, donde podrán exponer su talento artístico. (AD 5) 
 
NO A “DIPUTADOS VIRTUALES”: MIER 
El MC en San Juan del Río está en contra de los “diputados virtuales”, es decir, de aquellos personajes que, 
una vez favorecidos con el voto, trabajan desde su escritorio y alejados de la ciudadanía. Lo que se necesita 
son representantes reales que sean cercanos a la gente, afirmó el aspirante al diputado local por el 10.º 
distrito, Carlos Mier. (ESSJR 6) 
 
PEPE GAYTÁN INICIA CAMPAÑA PARA SERVIRTE EN TEQUIS 
Un desarrollo y progreso de manera pareja en el municipio de Tequisquiapan es lo que propuso el candidato 
al Ayuntamiento de MC, José Gaytán. El inicio de sus actividades se dio en la comunidad de El Tejocote, lugar 
en donde dijo que es considerado como uno de los más vulnerables de esta localidad por contar con familias 
marginadas, por ello la creación del programa “Para servirte”. (ESSJR 7) 
 
ASEGURA GASPAR TRUEBA QUE PROMOVERÁ UNA CAMPAÑA DE ALIANZAS CIUDADANAS HACIA LA 
ALCALDÍA DE COLÓN 
Una ola naranja inundó la tarde de este día calles del centro de la cabecera municipal de Colón, donde Gaspar 
Trueba saludó a colonenses que le mostraron simpatía y adhesión a su proyecto ciudadano que pondrá en 
marcha al llegar a la Alcaldía de esa demarcación. El candidato de Movimiento Ciudadano estuvo 
acompañado del equipo de brigadistas, con quien tocó a las puertas de los hogares, de comercios y negocios, 
para escuchar las necesidades en materia de seguridad, educación, salud y empleo. (ADN) 
 
COLÓN- GASPAR TRUEBA 
El candidato a la presidencia municipal de Colón por el partido movimiento ciudadano, Gaspar Trueba, inició 
su campaña con la promesa de construir un centro de salud para la comunidad de San Ildefonso, así como un 
Instituto de la juventud y el Instituto para erradicar y prevenir las adicciones. Además, dijo que trabajará 
para tener policías mejor preparados y pagados para cuidar la integridad de los habitantes de la 
demarcación y puedan vivir en paz. (P 4) 
 
HABRÁ MÁS DE 100 MDP POR AÑO PARA OBRA EN COLÓN 
Como parte de las primeras propuestas que presentará durante este periodo de campañas, el candidato de 
Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Colón, Gaspar Trueba, habló sobre la necesidad de 
contar con un Instituto de la Juventud, el Instituto para Erradicar y Prevenir las Adicciones, así como más 
policías y mejor capacitados para la mejora de la seguridad en la demarcación, que reconoció es uno de los 
principales retos. (NQS 6) 
 
PVEM 
 
TABLAS DE VALORES PUEDEN CONGELARSE: “CHEMA” TAPIA 
Para que la ciudadanía no pague más de impuesto predial, es necesario que se paren los ajustes a las tablas 
de valores del municipio de Querétaro, afirmó José Tapia, candidato a la presidencia en la capital. Dio a 
conocer la propuesta durante el mitin de arranque de campaña; ahondó en la viabilidad financiera para 
evitar afectar la economía de las familias. (AD 12) 
 
AGUA PARA TODOS LOS QUERETANOS SIN DISTINGOS: CHEMA TAPIA 
El agua es un derecho para todos, no solo para unos cuantos privilegiados, afirmó el candidato común de 
Morena, PVEM y PT, Chema Tapia, al referirse a las reformas a la Ley que Regula la Prestación de los 
Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Estado de Querétaro. (CQRO 6) 
 
 



 MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 10 

NO QUEREMOS PROPUESTAS FANTASIOSAS O INCUMPLIBLES 
El romper la playera con propaganda de Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición Fuerza y 
Corazón por México, fue una manera respetuosa y diferente de hacer política, afirmó José María Tapia, 
candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro. (NQS 2) 
 
INICIA JUAN GUZMÁN SU CAMPAÑA POR LA REELECCIÓN 
El candidato del Partido Verde arrancó formalmente su campaña electoral en la que busca repetir en el cargo 
de alcalde del municipio de Huimilpan al que acudieron simpatizantes de su candidatura. (AD 4) 
 
BANCO NACIONAL DEL AGUA ALIVIARÁ PROBLEMÁTICA DE ABASTO: RICARDO ASTUDILLO 
Durante su visita a la comunidad de Dolores Godoy, el candidato al 2° distrito federal por la Coalición 
"Sigamos Haciendo Historia", Ricardo Astudillo, reafirmó su compromiso de legislar para la creación del 
Banco Nacional del Agua para asegurar una distribución equitativa y regulada del recurso hídrico. (ESSJR 6) 
 
MORENA 
 
EL MARQUÉS- JORGE LOMELÍ 
Durante su segundo día de campaña electoral, el candidato de Morena a la presidencia municipal de El 
Marqués, Jorge Lomelí, realizó un encuentro con habitantes de la comunidad de La Piedad. Estuvo 
acompañado por el candidato de Morena al senado a, Santiago Nieto, junto a quien distribuyó volantes y con 
personas que se encontraban cerca con quienes compartió propuestas de campaña. (P 4) 
 
NIETO PARTICIPARÁ EN DEBATE, SERÁ EN MAYO 
El candidato al senado por Morena, Santiago Nieto, confirmó su asistencia al debate, el cual se tiene previsto 
por parte del INE, y la UAQ, para el próximo 13 y 14 de mayo. Aseguró que se han tenido dos mesas de 
trabajo para conocer la estructura y diseño, por lo que se estarán debatiendo algunos temas, entre ellos; 
estrategia nacional de seguridad pública, autonomía de la Cámara de Senadores, proceso legislativo, política 
exterior y tratados internacionales, designaciones que corresponden a la Cámara de Senadores y sistema 
anticorrupción. (ESSJR 5) 
 
QUE NADIE TENGA QUE MIGRAR DE HUIMILPAN 
Alejandra Pérez, candidata de Morena a la presidencia municipal de Huimilpan, arrancó su campaña de cara 
a las elecciones del 2 de junio, para las cuales hizo un llamado a la unidad y al trabajo conjunto en favor del 
pueblo huimilpense. Su meta será trabajar por un Huimilpan próspero, donde las oportunidades se queden 
en el municipio y nadie tenga que migrar en busca de mejores condiciones de vida. "Es hora de que 
Huimilpan brille con luz propia", sentenció la morenista. (NQS 7) 
 
PT 
 
UNIR FUERZAS PARA CONSOLIDAR A LA CUARTA TRANSFORMACIÓN 
Claudia Díaz, candidata del Partido del Trabajo a la diputación local del distrito 4 en Querétaro, dio el 
banderazo de salida a su campaña en Lomas de San Pedrito. Ahí, con el respaldo de la candidata de Morena a 
la diputación federal del Distrito 3, Maribel Barrón, y de decenas de simpatizantes, se comprometió a 
encabezar un proceso de transformación para las comunidades que busca representar. (NQS 2) 
 
QS 
 
EL CIUDADANO SE FASTIDIA CON LAS CAMPAÑAS; 30 DÍAS SON SUFICIENTES 
El candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, por Querétaro Seguro, Juan "Rock" Camacho, no 
arrancó campaña este 15 de abril como sus contrincantes, pues refiere va en contra de la temporalidad que 
necesitan para pedir el voto. Indicó que se esperará hasta mayo para dar inicio con su promoción, ya que 
menciona 30 días son suficientes para darse a conocer y presentar sus propuestas. (NQS 7) 
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INDEPENDIENTES 
 
CON “COCHINERO” EN ALCALDÍA DE JALPAN, BUSCA “PAYÍN” REELEGIRSE 
El candidato independiente a la reelección en Jalpan de Serra, Efraín “Payín” Muñoz Cosme, inició su 
campaña electoral, dejando en su aún Administración Municipal un verdadero “cochinero” a decir de la 
sociedad y propios funcionarios públicos. (Voz imparcial)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PURIFICADORAS DE AGUA PROLIFERAN EN LA CIUDAD 
Un negocio de este tipo cuesta entre 95 y 100 mil pesos; venden garrafón hasta en 20 pesos.  
 
N: CON TODO: MONSALVO  
Los marquesinos piden más seguridad destaca R. Monsalvo. 
 
AD LLAMAN A LA CIVILIDAD EN CAMPAÑAS LOCALES 
El titular de la Secretaría de Gobierno estatal, Carlos Alcaraz, exhortó a las fuerzas políticas a conducirse con 
respeto y apego al marco jurídico durante el momento de pedir el voto. 
 
EUQ: GARANTIZA GOBIERNO ESTATAL UN PROCESO DEMOCRÁTICO EN PAZ 
El compromiso de funcionarios y administraciones locales es mantenerse al margen de contaminar comicios, 
dice Alcaraz; llama a respetar la ley.  
 
CQRO: A 100 DÍAS DE LOS JUEGOS OLÍMPICOS 
En poco más de tres meses, Francia dará el pistoletazo de salida de sus terceros Juegos Olímpicos, con la 
celebración de la ceremonia de apertura en las orillas del río Sena, al aire libre y para 326 mil espectadores. 
 
PA: ASEGURAN BODEGA HUACHICOLERA AQUÍ  
Tenían su propia toma clandestina en la colonia “La Alborada” de la Capital de Querétaro, con más de 22 mil 
litros de hidrocarburo.  
 
P: CANDIDATOS EXPONEN SUS PROPUESTAS A LOS CIUDADANOS 
Candidatos ligan dos días de propuestas.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
CEA NO PRIVATIZA EL AGUA, INDICA VEGA RICOY 
La CEA no ha privatizado el servicio en Querétaro durante la presente administración y la nueva ley 
aprobada en el congreso tampoco tiene esta finalidad, aseguró el vocal ejecutivo, Luis Vega. En los 44 años 
de historia de la comisión, destacó, sólo se ha dado una concesión de agua potable, las otras que existen las 
han dado los municipios o la federación, como el caso de Juriquilla, El Campanario, este último está en un 
proceso de devolver dicha concesión. (EUQ 1 y 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO ANALIZA RECURSO CONTRA AMPARO 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Ana López, detalló que ya se encuentran analizando la 
notificación del amparo que ganaron activistas para la despenalización del aborto en el estado, con la 
derogación de los artículos 137,138, 139. 140 y 142 del Código Penal. (P 2) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
COLECTIVAS FEMINISTAS LOGRARON UN PRIMER AMPARO PARA LA DESPENALIZACIÓN DEL 
ABORTO  
La asociación Adax Digitales informó sobre el amparo que se ganó en materia de despenalización del aborto, 
por lo que los integrantes del Congreso local estarán obligados a legislar sobre el particular antes de que 
concluya el trienio. La abogada y activista Mayra Dávila, detalló que se determinó la inconstitucionalidad, 
luego de ser impugnados, ya que se parte de la idea de que la interrupción legal del embarazo con el 
consentimiento de la mujer y persona gestante es un delito, algo que contradice lo resuelto por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. (Fórmula Noticias) 
 
BUSCA LA CÁMARA DE COMERCIO APOYAR A JÓVENES 
En el marco del Día Mundial del Emprendimiento, que se conmemoró este martes 16 de abril, el 
vicepresidente de Jóvenes Empresarios en la Cámara de Comercio de Querétaro, Fernando Sandoval, 
informó que se trabaja en un proyecto que tiene el objetivo de desarrollar a los emprendedores dentro de la 
cámara. "Desde nuestra trinchera, desde la Cámara de Comercio y del grupo de jóvenes empresarios, hemos 
desarrollado algunas actividades, algunas capacitaciones y herramientas, para que los jóvenes se acerquen y 
pregunten", comentó. (EUQ 13) 
 
34 MIL ESTUDIANTES VOTARÁN POR LOS NUEVOS DIRECTORES DE LAS FACULTADES UAQ 
Serán 34 mil estudiantes y cerca de 5 mil profesores los que votarán para elegir a los nuevos directores de 
las 13 facultades que conforman la UAQ, así como de la Escuela de Bachilleres, informó la rectora, Silvia 
Amaya. (EUQ 1 y 7) 
 
RESOLUCIÓN DE CNDH SOBRE ESCOLÁSTICAS BENEFICIA A LA POBLACIÓN: YINA LUNA 
Después de que la CNDH se pronunciará por lo sucedido en la comunidad de Escolásticas hace casi un año, 
dónde se validó que hubo violaciones a los derechos humanos por parte de policías municipales, estatales y 
autoridades del Poder Ejecutivo, Yina Luna una de las afectadas de este hecho consideró que con este 
precedente se respetará a esta comunidad del municipio de Pedro Escobedo. (N 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q / DÍA  
Por Adán Olvera 
Los arranques panistas en los municipios metropolitanos fueron cuidadosos e hicieron lo correspondiente 
para llamar al elector y sobre todo para alimentar de ánimo a la estructura que los acompañará durante y 
hasta el final de la campaña. De llamar la atención de lo que sucede en el caso de las elecciones municipales 
donde varios de los candidatos morenistas, no quieren arriesgar mucho o al menos eso parece y es que por 
ejemplo José María Tapia, va en la lista de regidores plurinominales, es decir perdiendo gana un lugar en el 
cabildo queretano (quiere decir que sí o sí estará en el cabildo). Es el caso también en Corregidora, donde la 
candidata de Morena y PT Mireya Fernández, ya aseguró su lugar en el Ayuntamiento de Corregidora, 
porque también se apuntó en el lugar número 1 de la planilla de regidores, es decir, estará vigilando desde la 
regiduría que los baches se tapen bien. Felifer Macías, Chepe Guerrero y Rodrigo Monsalvo, no están 
apuntados en la planilla como regidores plurinominales, es decir, no están compitiendo desde la comodidad 
de perdiendo, ganan, eso nos dice mucho de la calidad en la competencia y de la información que están 
manejando en la competencia. Hay que tomar en cuenta esta información para saber a lo que están jugando 
los competidores en esta elección y seguramente los vamos a ver como feroces opositores o como buenos 
negociadores y eso solamente lo puede decir el tiempo. De rebote. Buena y exitosa convocatoria de 
arranque de campaña del candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera 
Valencia, anda con todo y no pretende dar tregua, tiempo y espacio que no aproveche, porque sabe que cada 
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momento se verá reflejado en las urnas del próximo 2 de junio. Lo traían con el petate del difunto que había 
riesgo. (DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
No se confía. Pese a que se considera el municipio más panista del estado, el candidato “Chepe” Guerrero no 
se confía y mostró todo el músculo panista en Corregidora para lanzar claramente un mensaje a sus 
contrincantes electorales: no se confía y va por el “carro completo”. Resignados al potencial resultado del 2 
de junio, ninguno de los candidatos opositores reaccionó, como si Josué Guerrero no tuviera 
competencia. Más seguridad. La seguridad sigue siendo uno de los pendientes en la capital del estado, por 
ello, el candidato del PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, retomó como eje de su campaña dotar de más seguridad 
a la capital al proponer implementar una nueva estrategia de despliegue, con más policías, más motos y 
drones. Además de mejorar los tiempos de respuesta para que las patrullas lleguen más rápido y más 
lejos. Invisible. Incluso su propio partido no le da lugar a Beatriz Robles, primera en la fórmula para el 
Senado de la República por Morena. Los liderazgos y los propios candidatos en campaña subrayan 
constantemente un solo nombre, el de Santiago Nieto. La propia candidata no hace demasiado por su 
campaña, es la que menos recursos ha erogado en material electoral, y eso que Nieto estuvo varios días 
imposibilitado para promoverse. Al lado de Nieto, Robles es invisible. (AD QRO 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Así, los tiempos electorales… Son tiempos electorales y habrá que esperar de todo y estar atentos. Por 
ejemplo, a quien, sin deberla ni temerla, ya andaban candidateando para un cargo federal es al presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava. Y es que ayer, un columnista de un medio nacional publicó que el alcalde 
queretano competía ¡por un escaño federal! Habría que aclararle al periodista que Luis Nava se quedó para 
concluir su segundo mandato al frente de la capital y que, además, goza de buena calificación ciudadana, de 
acuerdo con la casa encuestadora Mitofsky, que lo ubica con 56.3 % de aprobación. Se queda a cumplir y a 
trabajar hasta el último día. Así lo dijo, pues. No tengo ninguna necesidad de tener seguridad: Felifer. 
Que, en la rueda de prensa que ofreció este martes sobre sus propuestas en materia de seguridad, Felipe 
Fernando Macías Olvera, candidato a la alcaldía de Querétaro por los partidos Acción Nacional , 
Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática , aseguró que no cuenta con personal de 
seguridad que lo resguarde. “Yo no tengo ninguna necesidad de tener seguridad, nunca la he tenido. No es 
necesario, vivimos en una ciudad de paz, en una ciudad segura”, afirmó. Y sobre el video que circuló en redes 
sociales en el que se observa al candidato a la alcaldía por Morena, José María “Chema” Tapia, quitarle a una 
persona una playera con el nombre de la candidata a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, romperla 
y tirarla a la basura al exterior de la alameda Hidalgo, refirió: “Me da risa. A veces van a querer llamar la 
atención de cualquier manera, dar de qué hablar con ridiculeces, con payasadas. Lo que sí es cierto es que lo 
que distingue a Morena es la violencia, lo que distingue a Morena es el desorden, lo que distingue a Morena 
es el caos y lo que no quieren los queretanos es violencia”. Piden más propuestas que descalificaciones… 
Que el secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Carlos Alcaraz, dijo confiar en que la actual campaña 
electoral en la entidad será ejemplar y habrá más propuestas que descalificaciones. “Confiamos en que 
Querétaro será un referente de participación democrática y de responsabilidad cívica, con campañas donde 
impere la propuesta por encima de las descalificaciones, y que tenga la ciudadanía la información necesaria 
para poder emitir un voto responsable el próximo 2 de junio”, expresó. Por parte de la autoridad, subrayó, se 
han llevado a cabo las acciones necesarias para garantizar el acompañamiento de esta jornada electoral, 
además de que se ha trabajado de manera minuciosa en la coordinación y la colaboración tanto con las 
autoridades electorales federales como con las locales. ¡El punto es que hay quienes parecen no tener 
propuestas y entonces solamente les queda desacreditar, desprestigiar, denigrar y difamar!. (C QRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Alito se reúne con los candidatos priistas. Ayer, nos cuentan, hubo un cónclave priista en un hotel ubicado 
en Paseo 5 de Febrero. La reunión la encabezó el dirigente nacional de este partido, Alejandro Alito Moreno, 
quien convocó a los poco más de 70 candidatos, Los exhortó a empujar fuerte con sus propuestas de 
campaña y no hacer caso a "las encuestas que circulan y que están hechas a modo para que Morena presuma 
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que trae una amplia y cómoda ventaja en las preferencias electorales. La presidenta estatal, Abigaíl 
Arredondo, y el diputado y vocero del CEN, Paul Ospital, nos señalan, le dieron buenos resultados a su líder 
de partido, quien prometió regresar antes de que termine el proceso electoral. Monsalvo y su grupo de 
animación toman las calles de El Marqués. Rodrigo Monsalvo, panista de nueva generación en El Marqués, 
nos cuentan, estrenó ayer su grupo de animación, el cual lanza fuertes porras, pero también le pega fuerte al 
tambor y mueve las banderas azules y las matracas. En el transcurso del día visitó, nos refieren, La Cañada y 
El Colorado Estuvo acompañado por Guadalupe Murguía Gutiérrez y Agustín Dorantes, pero también se le 
vio arropado por Enrique Vega Carriles, quien ha impulsado su carrera política. Vega, nos indican, ha sido 
electo cuatro veces alcalde de esta demarcación y ahora es el principal promotor del voto a favor de 
Monsalvo. (EUQ 2) 
 
JUEGO LIMPIO 
Por Rubén Galicia 
Este lunes empezaron las campañas electorales locales en Querétaro, serán 45 días en que tendremos la 
oportunidad de conocer, comparar y elegir a los perfiles que consideremos los más preparados, capaces, 
eficientes y honestos para tomar las decisiones en los ayuntamientos y en el congreso local. Una 
responsabilidad nada sencilla. Si bien Querétaro ha estado distante del ambiente de violencia que ha 
marcado las elecciones en otros estados, no estamos exentos de que los ánimos de las campañas puedan 
escalar a situaciones que alteren la paz y tranquilidad de nuestro Estado. Las emociones en tiempos 
electorales son comprensiblemente intensas. Sin embargo, cuando esas emociones se transforman en 
ataques personales, amenazas o actos violentos, perdemos lo más preciado de nuestra democracia: la 
capacidad de discutir y debatir sobre nuestras diferencias de manera civilizada y constructiva. De eso se 
trata la política. La forma en que se comportan durante las campañas, las y los candidatos son una ventana a 
su capacidad para manejar las presiones, gestionar las emociones, relacionarse con sus colaboradores y 
liderar de manera efectiva, además nos dejan ver el tipo de sociedad que aspiran a construir. Entrar en 
conflicto por una playera, una estampa o una lona nunca valdrá más que el respeto hacia las personas y sus 
ideas. Cuando vemos candidatos o a sus simpatizantes recurrir a tácticas de confrontación y división, 
debemos preguntarnos si eso es lo que deseamos para nuestros gobiernos. Una campaña política debería ser 
una oportunidad para mostrar la habilidad de un candidato para unir, para dialogar y para construir 
consensos, no para dividir y polarizar. Recordemos que, al elegir a nuestros representantes, no solo estamos 
eligiendo políticos, sino también modelos a seguir. Querétaro merece elecciones ejemplares y de altura. 
Somos afortunados de vivir en uno de los pocos estados donde es posible marcar la diferencia con una 
madurez democrática ejemplar, destacando lo positivo y construyendo un ambiente político que inspire 
respeto y confianza. Que sirvan estas líneas como un llamado a las y los candidatos de todos los partidos, a 
sus equipos y seguidores para que se conduzcan un enfoque de respeto mutuo y de juego limpio. El 
verdadero liderazgo o se demuestra no solo en tiempos de victoria, sino también en cómo uno se comporta 
durante la contienda. Hagamos que nuestras diferencias fortalezcan nuestra democracia en lugar de 
debilitarla. Solo así podremos avanzar como una sociedad que valora la diversidad de opiniones y la 
capacidad de encontrar soluciones comunes. Las campañas electorales duran solo 45 días, después de ellas, 
seguimos siendo parte de un mismo Querétaro. Más allá de las diferencias políticas, compartimos un 
presente y futuro común. La calidad de vida, las inversiones que han llegado, la seguridad y las 
oportunidades de buenos empleos para todas y todos dependen de nuestra capacidad para dialogar, 
colaborar y convivir más allá de las elecciones. (EUQ 9) 
 
FUEGO AMIGO  
Fórmula de lujo. Rodrigo Monsalvo, aspirante a la presidencia municipal de El Marqués hace campaña con 
la candidata a senadora Lupita Murguía Gutiérrez, la panista de mayor trayectoria en Querétaro, 
expresidenta de la Cámara de Diputados federal, exvicepresidenta del Senado y ex secretaria de Gobierno y 
de Educación. Cartas probadas. (PA) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Estrenan sede del Poder Judicial. Este jueves 18, bajo la presidencia de la magistrada MARIELA PONCE 
VILLA, se celebrará la primera sesión solemne del Tribunal Pleno del Estado en el nuevo Palacio de Justicia, 
ubicado en el Centro Sur, obra de la administración del gobernador Mauricio Kuri González. Es la primera 
sede construida especialmente para la directiva del Poder Judicial de Querétaro en toda la historia. Agua del 
Tribunal no siempre sabe mal. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Busca PAN refrendar zona metropolitana. El voto es la llave de la democracia: Sabino. La pelea en Capital, 
Corregidora y El Marqués. Naranjas y rosas con ex panista y ex morena. Sheinbaum vendría a Querétaro y a 
la Sierra. Zaldívar, el antihéroe, en guerra contra Piña. Maratón. En los primeros días de la lucha electoral 
local, como es costumbre, la atención se ha centrado en el municipio de Querétaro y zona metropolitana, 
incluidos Corregidora y El Marqués, en donde habitamos más de la mitad de los 1,903,511   electores 
registrados en el padrón estatal. Los tres son gobernados por el Partido Acción Nacional y junto con San Juan 
del Río están en la mira de la oposición y sobre todo de Morena y sus aliados, que son la segunda fuerza y 
apuestan a la fuerza de la marca nacional encabezada por el presidente López Obrador. Sin embargo, no son 
los únicos competidores. Hay dos partidos más: Movimiento Ciudadano y Querétaro Seguro, con candidatos 
procedentes de los mayoritarios que pueden restar votos a ambos. A reserva de ocuparnos del resto de los 
ayuntamientos, hablemos hoy de los ya citados, en donde las campañas iniciaron el lunes con tambores de 
guerra. En la capital tenemos cuatro aspirantes, dos mujeres y dos hombres. El puntero Felifer Macías, que 
va en candidatura común con los únicos partidos que han gobernado la llamada joya de la corona: PAN y PRI, 
además del PRD, contra el retador Chema Tapia, que logró recuperar la alianza del Verde con Morena y el PT. 
Completan la boleta la ex panista Paulina Aguado de MC, ex secretaria de Cultura y diputada federal, 
presuntamente apoyada por un exgobernador, y la exdiputada local Paloma Arce Islas, que figuró como 
aspirante de Morena por considerar que tocaba mujer y ella era la más destacada. Ni el partido naranja ni el 
rosa tienen la fuerza suficiente para ganarles a las triples alianzas, pero su participación les restará votos y 
en una competencia cerrada, como ya la ha habido, puede crecer su importancia. Y lo mismo se esperaría en 
San Juan del Río, en donde Roberto Cabrera va por la reelección contra el exdiputado aliancista Juan 
Alvarado, hoy de Morena. Diferente se ve el panorama en Corregidora, el municipio con mayor votación 
nacional para el PAN, donde Mauricio Kuri y Roberto Sosa hicieron magníficos gobiernos y tienen un buen 
candidato en Chepe Guerrero, mientras la izquierda se dividió entre Mireya Fernández, la postulada, y la 
expresidenta del PT Gaby Moreno, ahora lanzada por Querétaro Seguro. Igualmente, se ve Rodrigo Monsalvo 
en El Marqués, a quien se siente como un digno sucesor del muy popular Enrique Vega Carriles, cuatro veces 
alcalde por elección. Por Morena va Jorge Lomelí que repite como candidato de un movimiento muy dividido. 
Así de fácil. Así de difícil. -Oído en el 1810- Primicia. Que se proyectan dos posibles giras de la candidata de 
la 4T a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum al estado. La más segura es la del cierre en la 
capital queretana, pero también la quieren llevar, antes, a la Sierra Gorda, probablemente a Jalpan, de 
acuerdo con una fuente cercana a Morena. Doy fe. -¡Preeeparen!- Contrafuego. Que el arranque del 
maratón electoral de los candidatos a presidentes municipales y locales restó atención a las fórmulas al 
Senado y Cámara de Diputados federal, en donde las últimas semanas el tema fue la controversia sobre la 
residencia efectiva de Santiago Nieto en San Juan del Río y el fallo a favor de la Sala Superior. Sin restarle 
importancia a los posibles legisladores federales, al ciudadano común le interesa más su alcalde, que es 
quien debe darle seguridad, servicios y obras. ¿A poco no?. -¡Aaapunten!- Duro. El senador queretano 
Alfredo Botello Montes es uno de los panistas más activos en contra de la reforma de pensiones que se 
discutirá hoy en el Congreso. Botello, ex secretario de Gobierno y de Educación, exdiputado local y federal, es 
uno de los políticos de mayor trayectoria de Querétaro y al que algunos ven de regreso en el segundo trienio 
de la administración estatal. Hay que verlo en acción. -¡Fuego!- Anti-Hero. Que tan inusitada es la 
investigación iniciada en contra del expresidente de la Suprema Corte de Justicia, el “suifty” queretano 
Arturo Zaldívar, como la denuncia de este ante la FGR contra su sucesora Norma Piña y la solicitud de juicio 
político. ¡Porca miseria!. (PA 2) 
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POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Desmemoriado. Nos platicaron que corría el año del 2021 cuando en una entrevista publicada en el 
periódico Plaza de Armas el senador Gilberto Herrera fue cuestionado por la lucha de los derechos del agua, 
a lo que respondió: "El agua ya es un derecho y debe proporcionarse a cada habitante 50 litros de agua 
potable por día". Nos hacen ver que el desmemoriado senador hoy ha puesto a la gente a protestar en contra 
de una ley que garantiza lo que él proponía hace apenas tres años. Alito Moreno estuvo el día de ayer en 
Querétaro para reunirse con los candidatos de su partido y animarlos en este proceso electoral. Nos 
enteramos de que los priístas que quedan temen que el dirigente nacional esté preparando todo para 
reelegirse. Renacidos. Durante los arranques de campaña de la zona metropolitana de la coalición de la 4T, 
los militantes del Partido del Trabajo superan por mucho los esfuerzos de los ecologistas y los morenistas. 
Nos platican que las estructuras ecologistas no existen y las morenistas se resisten a los candidatos 
impuestos, dicen que las activaciones recaen en el PT y sus mega banderas. (P 2) 
 
“MIENTEN, GILBERTO Y SANTIAGO”: A. ZAPATA 
Por Andrés González  
El tema del agua, con el tiempo electoral corriendo, está que hierve. Y es que las visiones – también en esto – 
son encontradas, entre la que tienen los panistas, con las que tienen los morenos. Y ambas partes “están 
echando mano a sus fierros, como queriendo pelear”, diría la canción de los mancebos. Temprano, el 
diputado Antonio Zapata, que llevó este tema en la LX Legislatura, donde se aprobó la reciente reforma –el 
que otorga lo de los 50 litros por cabeza – y acompañado de la diputada Dulce Imelda Ventura Rendón, 
daban su versión. “En esto – dijo Zapata – nuevamente es evidente la mentira de Morena, del doctor Gilberto 
Herrera y de Santiago Nieto. Y están lucrando políticamente con el tema. Lo que quieren es engañar 
nuevamente a los ciudadanos. Más aún, entre ellos mismos no se ponen de acuerdo porque hay evidentes 
incongruencias. No sé si es por esa costumbre a mentir o por amnesia y quieren sacar raja donde no hay”. 
Refirió que la reforma, recientemente aprobada, tiene grandes bondades, “pero se les olvida que él como 
senador, en el 2021, promovió una iniciativa donde señalaba estos 50 litros de agua por persona. ¿Se les 
olvidó o es amnesia? Y ahora le indigna que a los habitantes se les va a limitar el agua. Basta de mentiras, 
basta de incongruencia, basta de estar hablando de lugares que no conocen”. La diputada Dulce Ventura dijo 
“que era un orgullo en Acción Nacional, que esta ley que defendemos acompaña al único sistema de rehúso 
que existirá en el país, porque el sistema El Batán significa agua para todos para ser un ejemplo nacional”. 
Añadió que este sistema garantizará el agua por más de dos décadas, “según lo dijo su propio presidente, 
pero ya sabemos que así son los morenistas, incongruentes, oportunistas y mentirosos”. Zapata informó que 
El Batán comenzará a otorgar agua “en unos dos o tres años”. Pero más tardaron en decirlo, cuando, algunas 
horas después, ya les tenían respuesta. Es Chema Tapia quien revira. “El agua es un derecho, no un privilegio 
de unos cuantos” y al referirse a las recientes reformas, señaló que “ya basta que el agua no llegue a todas y a 
todos los queretanos” para agregar que, así como lo dejaron, – lo de los 50 litros por persona, porque no 
precisaron – y que la privatización del agua se está dando por tandeo de pipas que significan un gasto extra 
para la economía de las familias”. “Que se escuche fuerte y claro en todo el municipio, agua para todos y para 
todas en el municipio; el agua es un derecho, no un privilegio y solamente la están teniendo unos cuantos 
con ese nuevo cartel del agua. Lo que aprobaron, es una inconstitucionalidad y una aberración”. El tema, y 
con la crisis hídrica corriendo, dará para mucho más. Ya se subió al garrafón electoral. (CÓDICE 
INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Teodolito. Los temas planteados por Lupita Murguía en su campaña al Senado parecen trazados con 
teodolito y muestran el conocimiento y la claridad de pensamiento… aunque el preciso tenga otros datos… 
¡Aguas con las Afores!. (N) 
 
APAGONES 
Seguramente le ha tocado, en el Querétaro actual, que le tandeen el agua o que se vaya la luz, a veces porque 
sopló fuerte el viento como ayer y otras, la más, sin explicación alguna y al momento de reportarlo, con 
amabilidad señalan ya tenemos el reporte y se está atendiendo, el tiempo de reinstalación es de tres a cuatro 
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horas y tan tan. Pues en esas tres horas para los que trabajan en sus computadoras, además de la pérdida de 
tiempo, la máquina pierde su configuración y máxime si cuando regresa la luz, se enciende y en menos de un 
minuto dos tal vez se vuelve a cortar. No es todo, negocios como los restaurantes, tiendas de conveniencias, 
farmacias y consultorios, se ven afectados, se pierden ventas o clientes, hay pérdidas, los empleados sigue 
cobrando por esperar y el propietario pagando por la permanencia sin productividad. Si esto pasa en una o 
dos ocasiones pasa, pero cuando ya es una constante cuando en una semana puede haber uno o dos cortes 
de este tipo por causas que nunca dicen y que tienen que ver muchísimo con el mantenimiento, porque no es 
posible que el mismo problema se esté reparando durante cuatro horas cada semana o semana y media y 
siga causando daños y molestias. El personal de la CFE se ha distinguido históricamente por su capacidad y 
su calidad. Son ellos los que entre marañas de cables encuentran el problema o falla, los que tienen que 
batallar con el robo de instalaciones y también los que andan restaurando cables que derriban los camiones 
pesados. Entonces, si se tiene personal tan capacitado y si tenemos una empresa de primer mundo… ¿Qué 
está pasando con esta queja cada vez más común?. Se especula, se corren teorías conspirativas, se dice que 
están sacrificando al usuario domiciliario por atender las necesidades de la industria; que es un hecho 
electoral para hacer quedar mal al gobierno azul, pero todo esto pueden ser patrañas, la hipótesis más 
creíble es que por falta de mantenimiento se tienen que estar poniendo parches, ligas y pasadores como 
chavetas, porque los recortes económicos han sido para esta campaña electoral que lleva al menos tres años 
y para los programas sociales del presidente, que cada día devoran más dinero a fondo perdido. Eso es más 
creíble porque además ha sido una constante: la reasignación de recursos para dejar sin dinero a muchas 
áreas para inyectar dinero a las opiáceas obras monumentales del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Sea cual sea la causa, se deben arreglar este grave problema porque es injusto y abusivo, toda vez que, si por 
alguna razón no se paga el servicio, porque se olvidó o porque no llega en físico o falló el domiciliado, cortan 
el servicio y hay que pagar reconexión y se reinstala entre cuatro y 24 horas, pero si el corte es por su causa 
y tenemos pérdidas y nos vemos afectados, no pasa nada. Nunca hay reposición del dinero por el tiempo de 
suspensión, lo cual sería justo o, al menos, que se mochen con algo en el recibo. Pero esto también es un 
sueño guajiro. (N) 
 
CIVILIDAD ELECTORAL 
Los ánimos en las campañas electorales normalmente suben de todo en aras de promover y defender un 
proyecto político a cargo de cada uno de los candidatos. Es muy común esta situación en la que un bando y 
otro buscan la mejor manera de establecer una narrativa que vaya acorde a los candidatos que apoyan. No 
obstante, en la búsqueda de esas narrativas, se acude a métodos que en muchas ocasiones son cuestionables 
y que en nada abonan a un ejercicio democrático como el que se realiza en Querétaro. En ese sentido, el 
llamado que emite el titular de la Secretaría de Gobierno a que las fuerzas políticas tengan civilidad durante 
las campañas, si bien tiene muy buenas intenciones, ojalá esto no caiga en saco roto por parte de las 
agrupaciones políticas. Los ciudadanos queretanos merecen que haya altura de miras en las campañas 
políticas, donde se privilegie el debate, el contraste de ideas, las propuestas de campaña y la reflexión acerca 
del proyecto a corto, mediano y largo plazo que proponen los candidatos. Apenas llevamos tres días de 
campañas locales; esperemos que permanezca un clima de civilidad y de propuestas. (AD QRO 2) 
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